
Sekapur Sirih
Semangat “Arjuna”

Pengantar Edisi Januari 2022 kali ini secara khusus menjadi ekspresi kebersyukuran pengelola Psikologika: Jurnal Pemikiran dan Penelitian Psikologi. Rasa syukur berpadu dengan bangga terungkap atas capaian peringkat akreditasi jurnal yang memuaskan. Berdasarkan Surat Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi, Riset, dan Teknologi, Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi Republik Indonesia Nomor 164/E/KPT/2021 tentang Peringkat Akreditasi Jurnal Ilmiah Periode II Tahun 2022, Psikologika memperoleh peringkat 2 (Sinta 2). Peringkat ini adalah hasil reakreditasi yang diajukan pada tahun 2021 dan merupakan kemajuan di mana sebelumnya Psikologika berada pada peringkat 3.

Selayaknya sebagai sebuah sambutan, pengantar edisi yang terbit di awal kemajuan baru ini ingin menyambut baik harapan-harapan besar yang dapat ditemukan di dalam *Buku Pedoman Akreditasi Jurnal Ilmiah 2018*. Pesan-pesan penting yang menegaskan harapan-harapan tersebut dapat digarisbawahi pada dua sambutan pejabat di lingkungan Kementerian Riset, Teknologi, dan Pendidikan Tinggi Republik Indonesia yang muncul di halaman-halaman pertama buku pedoman itu. Direktur Jenderal Penguatan Riset dan Pengembangan menyampaikan bahwa akreditasi jurnal merupakan wujud pengakuan resmi atas penjaminan mutu jurnal ilmiah melalui kegiatan penilaian kewajaran penyaringan naskah, kelayakan pengelolaan, dan ketepatan waktu terbitnya jurnal. Adapun Direktur Pengelolaan Kekayaan Intelektual menyatakan bahwa penerbit jurnal ilmiah harus menjaga dan meningkatkan mutu terbitannya agar terbitannya menjadi wahana komunikasi ilmiah antara peneliti, akademisi, dan masyarakat pengguna dalam mencapai sasaran, yakni mengembangkan ilmu pengetahuan dan memenuhi kebutuhan pembangunan di Indonesia.

Pertama, harapan mutu jurnal yang lebih baik dari sebelumnya yang terwujud dengan peringkat 2 merupakan tantangan baru bagi pengelola Psikologika. Tantangan ini berupa upaya terus menerus menjaga dan, tentu saja, meningkatkan mutu atau kualitas Psikologika di masa depan. Upaya berkelanjutan menjadi keniscayaan yang menguji konsistensi dan komitmen pengelola agar Psikologika sungguh-sungguh menjadi wahana komunikasi ilmiah yang terpercaya. Kedua, sebagai orientasi utama, peran Psikologika dalam pengembangan ilmu pengetahuan dan pembangunan di Indonesia semakin aktual dan relevan. Dua harapan ini pastinya berimplikasi pada banyak hal dalam konteks kerjasama yang harus semakin baik antara penulis dari berbagai kalangan (peneliti, akademisi, dan masyarakat) dengan pengelola. Meminjam istilah biologi tentang simbiosis dalam hubungan antar

sesama makhluk hidup, mutualisme yang butuh selalu dibangun bersama di wahana komunikasi ilmiah jurnal ini, bukan komensalisme ataupun parasitisme.

Harapan-harapan yang memang sudah sewajarnya tersebut mendorong semangat pengelola yang mestinya juga didukung oleh mitra-mitra esensialnya. Satu kutipan lagi yang menarik disebutkan di pengantar ini adalah tentang penggunaan akronim “Arjuna” yang dikenal kepanjangannya dengan “Akreditasi Jurnal Nasional”. Masih dari sumber yang sama, ternyata penggunaan akronim disertai sketsa salah satu tokoh wayang ini mengandung harapan yang disematkan kepada para pengelola jurnal di tanah air. Bahwa semangat keindahan, ketekunan, kejujuran, keberanian, dan keikhlasan hendaknya senantiasa menjadi inspirasi utama. Personifikasi tentang nilai-nilai etis yang digali dari kearifan lokal (*local wisdom*) dunia pewayangan ini tepat sekali. Nilai-nilai etis ini menjadi mudah dihayati dari karakter yang dimiliki tokoh imajiner Arjuna.

Semangat “Arjuna” ini yang penting dimiliki tidak hanya oleh pengelola jurnal Psikologika tapi juga para penulis dan pembacanya yang budiman. *Shared values* di dalamnya perlu berjaln berkelindan dalam alam sadar intelektual kolektif demi merawat wahana komunikasi ilmiah jurnal sebagai wahana kebanggaan bersama. Tujuan-tujuan luhur dari publikasi ilmiah dengan demikian dapat tercapai, begitu pula harapan-harapan mulia semakin dekat dengan gapaian, bukan malah “jauh panggang dari api”. Peringkat akreditasi yang dicapai Psikologika setidaknya turut menjadi “api” yang menyalakan semangat membangun negeri ini. Semoga demikian.

Editor in Chief,
Ali Mahmud Ashshiddiqi
Email: ali.ma@uii.ac.id